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1 ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO PLENO DO DEPARTAMENTO DE 
2 ENGENHARIA DE SOFTWARE N° 04/2022. No vigésimo terceiro dia do mês de agosto de dois 
3 mil e vinte e dois, com início às quinze horas e trintas minutos, realizou-se, via plataforma digital 
4 Teams da Microsoft e de forma presencial, reunião ordinária do Colegiado Pleno do 
5 Departamento de Engenharia de Software da Universidade do Estado de Santa Catarina, 
6 campus CEAVI, presidida pelo professor Geraldo Menegazzo Varela, com a presença dos 
7 seguintes membros: os professores Carlos Alberto Barth, Adilson Vahldick, Fernando dos 
8 Santos, Marcelo de Souza, Marília Guterres Ferreira e Paolo Moser. Os professores Pablo 
9 Schoeffel e Jaison Ademir Sevegnani tiveram a ausência justificada. O professor Eliel Marlon de 

10 Lima Pinto Moreira não participou da reunião, pois está cedido para outro órgão. Os docentes 
11 Márcio José Mantau e Paulo Roberto Farah estão de licença para curso de Doutorado. O 
12 professor Osvaldo André Furlaneto Rodrigues desempenha suas funções junto à Coordenadoria 
13 de Eventos (CEVEN) da Pró-reitora de Extensão, Cultura e Comunidade (PROEX). O professor 
14 Geraldo, cumprimentando e agradecendo a presença de todos, iniciou os trabalhos do dia. ITEM 
15 1. Aprovação da ata da reunião ordinária 03/2022, realizada no dia 21/07/2022. Documento 
16 Digital SGPe UDESC   n° 3.270/2022. Em votação, aprovado por unanimidade. ITEM 2. 
17 Expediente 2.1) Inclusões/Exclusões Professor Fernando solicita remoção de pauta e 
18 arquivamento do ITEM 3.6) Processo SGPe: UDESC n° 31.222/2022. ORIGEM: 
19 UDESC/CEAVI/ESO – Departamento de Engenharia de Software Interessado: Carlos Alberto 
20 Barth. ASSUNTO: Termo de Desistência e Relatório Final – Bolsa de 
21 Extensão. Relator: Fernando dos Santos. Trata-se de processo sem necessidade de apreciação 
22 de aprovação pelo Colegiado Pleno do Departamento do Departamento de Engenharia de 
23 Software. professor Geraldo solicitou a exclusão de pauta do ITEM 3.7) Processo 
24 SGPe: UDESC n° 30.234/2022. ORIGEM: UDESC/CEAVI/ESO – Departamento de Engenharia 
25 de Software. Interessada: Marília Guterres Ferreira. ASSUNTO: Bolsa de Monitoria – Termo de 
26 Compromisso. Relator: Adilson Vahldick. Em votação, foram aprovadas as exclusões de pauta. 
27 Inclusão. O professor Fernando solicitou a inclusão de pauta de Processo SGPe: UDESC 
28 37.122/2022. ORIGEM: UDESC/CEAVI/ESO – Departamento de Engenharia de Software. 
29 Interessado: Adilson Vahldick. ASSUNTO: Solicitação de participação docente em evento 
30 através edital PRODIP 2022 Relator: Fernando dos santos. Em votação, restou aprovada a 
31 inclusão. Professora Marilia solicita inclusão de pauta do Processo SGPe: UDESC n° 
32 36.808/2022. ORIGEM: UDESC/CEAVI/ESO - Departamento de Engenharia de Software 
33 INTERESSADO: Caros Alberto Barth ASSUNTO: Projeto de Monitoria. Relator(a): Marilia 
34 Guterres Pereira. Em votação, restou aprovada a inclusão. ITEM 3. Ordem do Dia:  3.1) 
35 Processo SGPe: UDESC n° 12.237/2022. ORIGEM: UDESC/CEAVI/ESO – Departamento de 
36 Engenharia de Software. Interessado: Adilson Vahldick. ASSUNTO: Relatório Final Programa 
37 PAEX/2019 – Escotismo na Universidade. Relator: Paolo Moser (Aprovado Ad Referendum).   O 
38 relator apresentou parecer favorável à homologação da aprovação ad referendum do Relatório 
39 Final Programa PAEX/2019. Em votação, o Colegiado aprovou a homologação por unanimidade. 
40 3.2) Processo SGPe: UDESC n° 34.199/2022. ORIGEM: UDESC/CEAVI/SECDEP – Secretaria 
41 dos Departamentos. Interessado: Sirlene Koprowski. ASSUNTO: Credenciamento Docente 
42 para lecionar disciplina do curso de Engenharia de Software. Relator: Geraldo Menegazzo 
43 Varela. O relator fez breve explanação sobre o processo e apresentou voto favorável à aprovação 
44 do credenciamento docente para disciplina Fundamentos de Contabilidade. Em votação, 
45 aprovado por unanimidade. ITEM 3.3) Processo SGPe: UDESC n° 34.197/2022. ORIGEM: 
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46 UDESC/CEAVI/SECDEP – Secretaria dos Departamentos. Interessado: Rodrigo Ramos 
47 Nogueira. ASSUNTO: Credenciamento Docente. Relator: Geraldo Menegazzo Varela. O relator 
48 fez breve explanação sobre para o pedido de credenciamento do professor Rodrigo Ramos 
49 Nogueira para lecionar a disciplina Modelagem de Banco de Dados curso de Engenharia de 
50 Software. O relator apresentou voto favorável à homologação do pedido de credenciamento. Em 
51 votação, aprovação por unanimidade. ITEM 3.4) Processo SGPe: UDESC n° 34.179/2022. 
52 ORIGEM: UDESC/CEAVI/SECDEP – Secretaria dos Departamentos. Interessado: Fernando 
53 dos Santos. ASSUNTO: Credenciamento Docente. Relator: Geraldo Menegazzo Varela. O 
54 relator fez breve explanação sobre o processo e apresentou voto favorável à aprovação do 
55 credenciamento docente para disciplina Engenharia de Software Orientada a Agentes, do curso 
56 de Engenharia de Software. Em votação, aprovado por unanimidade. ITEM 3.5) Processo 
57 SGPe: UDESC n° 35.251/2022. ORIGEM: UDESC/CEAVI/ESO – Departamento de Engenharia 
58 de Software. Interessado: Fernando dos Santos. ASSUNTO: Solicitação de visita técnica. 
59 Relator: Carlos Alberto Barth. O relator fez uma breve explanação sobre o processo e 
60 apresentou parecer favorável à aprovação da solicitação. de visita técnica. Em votação, 
61 aprovado por unanimidade. ITEM 3.6) Retirado de pauta para arquivamento. ITEM 3.7) Retirado 
62 de pauta para arquivamento. ITEM 3.8) Projeto de Pesquisa: NPP2015010003902. Origem: 
63 Plataforma PROPPG. Interessado: Eliel Marlon de Lima Pinto Moreira. Título do Projeto: 
64 Detecção de Ataques em Redes Sem Fio com Múltiplos Roteadores através do RSS. Relatora 
65 originária: Marília Guterres Ferreira. Relator de vista: Carlos Alberto Barth. O relator de vista 
66 fez uma breve explanação sobre o projeto pesquisa, ressaltou que o coordenador do projeto é o 
67 professor Eliel Marlon de Lima Pinto Moreira e que, conforme pode ser averiguado em ata do 
68 Colegiado Pleno de Departamento, foi definido que haveria diligências em relação ao 
69 cronograma de atividades a serem atendidas. Que o interessado entrou em licença para 
70 tratamento de saúde. Que no momento está cedido para outro órgão do Estado. Em função desta 
71 situação, conduziu seu relato para o arquivamento da proposta e, caso o docente retorne para a 
72 instituição, ele pode reapresentar a proposta, sem prejuízo de nova análise. Em votação, o 
73 colegiado aprovou por unanimidade o arquivamento do projeto pela plataforma PROPPG. ITEM 
74 3.9) NDE – Definição da composição/atualização para encaminhamentos quanto à alteração da 
75 Portaria Interna DG nº 08/2022. O presidente ressaltou que que preside o NDE é a chefia de 
76 departamento e que a Portaria está em tramitação para esta atualização. Ressaltou que o 
77 professor Diego está entrado com um pedido na reitoria para ter um aumento na quantidade de 
78 membros no NDE para, no mínimo, cinco membros. Desta maneira, o NDE no momento ficará 
79 mantido. ITEM 3.11) PIQD 2023 - Áreas prioritárias para o ano de 2023, com justificativas; nível 
80 de qualificação pleiteado e o número de docentes com previsão de afastamento para 2023 para 
81 cada nível pleiteado (mestrado/doutorado/pós-doutorado).  Professor Geraldo ressaltou que esse 
82 pedido precisa ser enviado para o Paulo, os Professores Adilson, Jaison, Fernando, Marilia e 
83 Marcelo tem interesse em afastamento. Professor Fernando sugeriu que para que os 
84 interessados preenchessem a planilha de afastamento disponibilizada pela DPPG. As áreas de 
85 conhecimento ficaram assim definidas: Engenharia de Software e áreas afins, Administração, 
86 Empreendedorismo e Desenvolvimento Regional, que contemplem tanto o núcleo de formação 
87 básica com o núcleo de formação profissional, para fortalecimento da Equipe de Professores da 
88 área de formação profissional e básica conforme o PPC do curso. Também, que desperte o 
89 interesse por administração de empresas de tecnologias, destacando o espirito empreendedor e 
90 desenvolvimento regional.  ITEM 3.12) Processo SGPe: UDESC n° 37.122/2022. ORIGEM: 
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91 UDESC/CEAVI/ESO - Departamento de Engenharia de Software. INTERESSADO: Adilson 
92 Vahldick. ASSUNTO: Solicitação de participação docente em evento através edital PRODIP 
93 2022 Relator: Fernando dos Santos. O relator fez uma breve explanação sobre a solicitação, 
94 apresentou voto favorável à aprovação da solicitação do Professor Adilson para participação do 
95 evento SBIE 2022, nos termos do Edital PRODIP 01/2022. Em votação, o processo foi aprovado 
96 por unanimidade. ITEM 3.13) Processo SGPe: UDESC n° 36.808/2022. ORIGEM: 
97 UDESC/CEAVI/ESO - Departamento de Engenharia de Software. Interessado: Caros Alberto 
98 Barth. ASSUNTO: Projeto de Monitoria. Relator(a): Marilia Guterres Ferreira. A relatora fez a 
99 leitura do voto de parecer favorável para o projeto de monitoria para disciplina Introdução à 

100 Programação do curso de Engenharia de Software. Em votação, aprovado por unanimidade. 
101 ITEM 4) Assuntos Gerais. ITEM 4.1) Professor Fernando comentou estar trabalhando na 
102 reforma do curso, juntamente com os professores Marilia, Pablo e Fernando. Sugeriu o 
103 agendamento de uma reunião do departamento, para discussão sobre os pré-requisitos das 
104 disciplinas e a creditação da extensão. Sugeriu a data da reunião para 29/08/2022, às 15h. Houve 
105 concordância do pleno. ITEM 4.2) Ainda com a palavra, o professor Fernando comentou que era 
106 coordenador do projeto de monitoria de Programação I, mas como não está lecionando referida 
107 disciplina neste semestre, a coordenação passou para o professor Geraldo. Também ressaltou 
108 que os representantes discentes do Colegiado já estão formados, sugerindo que seja verificado, 
109 junto à secretaria, a eleição para novos representantes. ITEM 4.3) Professor Geraldo comentou 
110 sobre o processo seletivo, que não teve inscritos para a área de Programação para Web, assim 
111 como o candidato inscrito para Redes de Computadores também não compareceu à prova. ITEM 
112 4.4) O professor Geraldo comentou sobre a necessidade de solicitar o retorno Professor Eliel 
113 para lecionar as disciplinas ou liberar vaga para realização de concurso, pois as duas vezes que 
114 abriu processo seletivo, não houve candidatos para realizar a prova e que isso vem prejudicando 
115 bastante o curso, tendo sido necessário, inclusive, a retirara de alguns pré-requisitos 6ª fase. 
116 Disse que estão verificando a possibilidade de o professor Rodrigo lecionar Sistemas 
117 Operacionais, e Redes de Computadores. Que está verificando se as disciplinas poderiam ser 
118 ministradas aos sábados, ou de forma híbrida. ITEM 4.3) Professor Geraldo comentou sobre as 
119 disciplinas que estão com mais de quarenta alunos. Mencionou que a sexta fase tem quatro 
120 disciplinas que ficaram com turma de 37 e 40 alunos. Que a quarta fase fechou com 40 alunos. 
121 Que a disciplina de Marketing, da sétima fase, fechou com 36 alunos. Além dessas, tem as 
122 disciplinas do professor Paolo que estão com mais de 30 alunos. Disse que o tamanho das 
123 salas/turmas é uma questão que já vem de longa data. Que que enquanto chefe de departamento 
124 e membro do CONCEAVI, alertou para a manutenção das salas grandes dos prédios da antiga 
125 FEHH. Professor Carlos complementou que da última vez que conversaram sobre locação de 
126 espaço, fizeram a reunião com a Direção, pois o espaço dos Departamento passaria a ser do 
127 Labot. Todavia, há o plano de aumentar a biblioteca. Comentou que seria importante alinhar com 
128 os Chefes e questionar novamente a real necessidade de ter uma biblioteca tão estendida, 
129 enquanto os Departamentos tem encontrado dificuldade em alocar as turmas grandes. Ressaltou 
130 que a biblioteca não tem um grau de circulação de alunos muito alto, que historicamente nunca 
131 foi, e que talvez fosse melhor disponibilizar um destes espaços físicos dos atuais Departamentos 
132 para manter uma sala de aula grande. ITEM 4.4) O presidente comentou sobre TCC2. Mencionou 
133 ter 26 alunos matriculados e que há necessidade de se estabelecer um cronograma com prazos 
134 compatíveis com o calendário. Professora Marilia sugeriu que as bancas sejam distribuídas o 
135 máximo possível e convidar professores de fora. O cronograma ficou desta forma: dia 28/11 a 
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136 entrega da primeira parte, no máximo até 05/12, e as bancas iniciariam por volta do dia 05/12 
137 até o dia 16/12, e a entrega final até o 23/12. O presidente agradeceu a todos pela participação 
138 e, nada mais havendo a tratar, declarou encerrada a reunião, da qual eu, Josefa Rafael Gomes 
139 da Silva, estagiária da Direção de Ensino de Graduação, lavrei a presente ata, que foi assinada 
140 digitalmente pelos presentes, via Sistema de Gestão de Processos Eletrônicos - SGPe. Ibirama, 
141 ao vigésimo terceiro dia do mês de agosto de dois mil e vinte e dois.
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